



École Guillaume-Couture
6300, avenue Albani
Montréal (Québec) H1M 2R8
Téléphone : (514) 596-4871
guillaume-couture.csdm.ca

Journal Le Solfège

Édition du mois d'octobre



Chers parents,

Avec l'arrivée du mois d'octobre, les souvenirs de la rentrée s'estompent et la routine reprend son cours. Il s'agit maintenant de maintenir les efforts afin de récolter les fruits du savoir ! Bonne lecture !

Journée pédagogique et congé

Le 1^{er} octobre est une journée pédagogique et le 14 octobre, un jour férié où l'école est fermée.

Service de garde

Inscription à la journée pédagogique :

Les élèves inscrits à la journée pédagogique du 1^{er} octobre iront en sortie pour cueillir des pommes et des citrouilles. Quelle belle activité saisonnière ! Voici un site québécois pour [cuisiner la pomme de toutes les façons](#) !

Départ :

Nous portons à votre attention que, lorsque vous venez chercher votre enfant après l'école, il est impératif que vous passiez par l'accueil signer la feuille de départ même si les élèves jouent à l'extérieur. C'est pour la sécurité des enfants !

Première communication

Le 3 octobre aura lieu la remise de la première communication pour les élèves du préscolaire et du primaire. Cliquez [ici](#) pour accéder à de l'information sur ce qu'est la première communication destinée aux parents.

Code de vie

Le 4 octobre en matinée aura lieu le grand rassemblement des héros du mois de septembre. Les élèves qui se sont démarqués en marchant et en gardant le silence aux casiers et lors des déplacements remporteront un certificat. Les classes et les groupes du service de garde ainsi que du service de diner qui auront cumulé suffisamment



École Guillaume-Couture

6300, avenue Albani

Montréal (Québec) H1M 2R8

Téléphone : (514) 596-4871

guillaume-couture.csdm.ca

d'étoiles auront droit à une récréation prolongée avec leur titulaire ou une activité spéciale avec leur éducatrice. La classe, le groupe du service de garde et le groupe du service de diner qui auront amassé le plus d'étoiles auront droit à une collation ou un dessert sucré. Nous profiterons également de ce rassemblement pour faire le lancement de notre deuxième comportement attendu qui est *J'arrive à l'école à l'heure*.

Journées de la culture

Afin de célébrer l'importance de toutes les formes d'art et des artistes d'ici dans notre vie, des centaines de milliers d'élèves du primaire du Québec et de la francophonie canadienne unissent leur voix dans le cadre des Journées de la culture avec *Une chanson à l'école*. Depuis 2016, une pièce inédite est composée spécialement pour l'activité par un ou une artiste incontournable de la scène pop francophone. Cette année, les enfants interpréteront *Plus je sais, mieux je suis*, chanson originale proposée par Alfa Rococo et l'Orchestre symphonique de Montréal sous la direction de maestro Rafael Payare.

Encadré par les spécialistes en musique, les élèves de l'école Guillaume-Couture prendront part à l'événement en chantant tous ensemble le **lundi 7 octobre à 10h**. Lors de cette journée, votre enfant devra porter un chandail de la couleur suivante :

1^{re} année : jaune

2^e année : vert

3^e année : bleu

4^e année : orange

5^e année : rouge

6^e année : noir

Découvrez [la capsule vidéo de la chanson](#) pour pratiquer la chanson avec votre enfant !

Pour l'occasion, nous sommes à la recherche d'un parent bénévole qui voudrait venir filmer sur le toit de l'école les élèves et le personnel qui chantent. La vidéo sera transmise sur le site Internet de l'école et la page Facebook des parents. Vous avez un talent de



École Guillaume-Couture

6300, avenue Albani

Montréal (Québec) H1M 2R8

Téléphone : (514) 596-4871

guillaume-couture.csdm.ca

vidéaste? Merci d'écrire un courriel, dès que possible, à la direction adjointe à desjarlais.a@csdm.qc.ca.

Lait-école et collations

La distribution des collations est commencée. Nous vous rappelons que la distribution des berlingots de lait commencera dans la semaine du 7 octobre et s'effectuera, pour notre école, tous les mercredis et les jeudis jusqu'au 2 mai.

Halloween

Le 31 octobre sera l'occasion de venir déguisé à l'école. Le thème de l'année est *Les héros*. Laissez-vous inspirer, si vous le désirez, car l'espace créatif de ce thème est vaste ! Nous comptons sur votre bon jugement pour que votre enfant soit vêtu de façon sécuritaire lui permettant de réaliser toutes les activités de la journée. **Il est à noter que les enfants doivent arriver à l'école vêtus de leur costume. Les déguisements à caractère violent et sexuel sont à proscrire.**

Organisme de participation des parents (OPP)

L'OPP se promet d'être très actif encore une fois cette année. Au mois d'octobre, deux projets seront reconduits, soit la collecte d'habits de neige et le défilé de costumes d'Halloween.

Collecte d'habits de neige Un habit pour un ami

Du 7 au 21 octobre, deux boîtes seront à votre disposition pour déposer vos dons (aux entrées du secrétariat et du service de garde). Nous sommes à la recherche d'habits de neige et d'accessoires d'hiver (bottes, tuques, foulards et mitaines) de grandeur 4 à 16 ans pour les familles dans le besoin et pour les nouveaux arrivants de nos classes d'accueil. SVP, nettoyez vos vêtements avant de les déposer dans les boîtes prévues à cet effet.

Si votre enfant a besoin d'un habit de neige cette année, veuillez remplir le sondage *Forms* en cliquant [ici](#). Si vous avez plus d'un enfant, veuillez remplir à nouveau le formulaire. Nous contacterons les familles concernées entre le 22 et le 25 octobre avant d'effectuer la distribution.



École Guillaume-Couture

6300, avenue Albani

Montréal (Québec) H1M 2R8

Téléphone : (514) 596-4871

guillaume-couture.csdm.ca

Fête d'Halloween

Le comité Halloween, qui est composé d'enseignants, s'est joint à l'OPP afin d'organiser plusieurs activités halloweenesques. Le 31 octobre, un défilé costumé aura lieu à l'école. Les parents qui auront envie de se joindre à la parade seront les bienvenus. Nous vous donnerons plus de détails ultérieurement. Les enfants courront également la chance de gagner une montagne de bonbons s'ils arrivent à estimer le bon nombre de friandises dans le pot des parents de l'OPP. Nous réservons également d'autres surprises aux élèves...

Collaboration avec le SPVM

Nous vous invitons à visionner cette capsule humoristique fournie par le SPVM traitant de la [sécurité aux abords de l'école](#) et à prendre connaissance des [conseils de sécurité pour l'Halloween](#). Afin d'assurer une fête des plus sécuritaires pour les jeunes participants, les policiers demandent la collaboration des parents afin d'inciter leurs enfants à passer l'Halloween entre 16 h 30 et 20 h 30 le 31 octobre. Un dessin à colorier d'Halloween mettant en vedette la mascotte Flik, que les élèves ont rencontrée dans le parc à la rentrée du SPVM, est disponible [ici](#).

École de la vue (maternelle)

Le 22 octobre aura lieu le dépistage visuel de tous les élèves de la maternelle. Un formulaire de consentement vous sera envoyé par le sac à dos de votre enfant. Afin de nous assurer du bon déroulement de l'opération, nous aurons besoin de **deux parents bénévoles**. Si cela vous intéresse, veuillez écrire un courriel à la direction adjointe à desjarlais.a@csdm.qc.ca.

Inscription au secondaire (6^e année)

Du 1^{er} au 31 octobre aura lieu la période d'inscription au secondaire des élèves de la 6^e année. Vous pouvez consulter les programmes et les options en cliquant [ici](#). Nous vous invitons à communiquer avec l'école de votre choix. Il est à noter que nos deux écoles publiques de quartier sont Louis-Riel et Marguerite de Lajemmerais. Si vous choisissez une autre école publique, vous devrez faire une demande de libre-choix. Vous pouvez également profiter des journées portes ouvertes pour découvrir la future école secondaire de votre enfant.



École Guillaume-Couture

6300, avenue Albani

Montréal (Québec) H1M 2R8

Téléphone : (514) 596-4871

guillaume-couture.csdm.ca



[Consultez le calendrier des événements](#) ➔

Il est à noter que les portes ouvertes de Marguerite de Lajemmerais auront lieu le jeudi 3 octobre de 18h à 19h30. Nous vous invitons à consulter l'invitation de la directrice adjointe du premier cycle, madame Andrée-Anne Fontaine-Binette, en pièce jointe.

Vivement l'automne !

Avec le changement de saison, la température varie fréquemment. Merci de vous assurer que les vêtements de votre enfant le gardent au chaud. Nous vous invitons à consulter le thermomètre vestimentaire en pièce jointe pour vous guider.

Rapport d'évaluation professionnelle

Votre enfant a été évalué par un professionnel ? Merci de l'acheminer par courriel à la direction adjointe (desjarlais.a@csdm.qc.ca) qui vous enverra le formulaire de consentement N243 à remplir. Ainsi, nous pourrions mieux connaître et soutenir votre enfant.

Site Web de l'école et page Facebook des parents

En plus des activités que nous vivons à l'école, vous retrouverez, sur le site de l'école, les dates des conseils d'établissement ainsi que les procès-verbaux en cliquant sur *ÉCOLE* puis *STRUCTURE DE FONCTIONNEMENT*. Les activités de l'OPP y seront aussi affichées. Nous vous invitons à aller le consulter régulièrement pour savoir ce qui se passe dans [notre belle école](#).

Des parents de l'école Guillaume-Couture ont pris l'initiative de créer un groupe privé Facebook. Il s'agit d'une page gérée par des parents pour les parents de l'école. Ce groupe se veut être un lieu d'échanges respectueux. Aucun commentaire désobligeant envers un autre parent, un élève ou un membre du personnel ne sera toléré. Dans le cas d'un mécontentement, nous vous invitons à en discuter avec le titulaire ou l'éducatrice de votre enfant. Nous vous remercions de votre coopération. Sur cette page, vous pourrez y poser des questions sur la vie de l'école, proposer des idées d'activités se déroulant

Centre
de services scolaire
de Montréal

Québec



École Guillaume-Couture

6300, avenue Albani

Montréal (Québec) H1M 2R8

Téléphone : (514) 596-4871

guillaume-couture.csdm.ca

dans le quartier, donner votre opinion sur les activités offertes à l'école, etc. Pour joindre le groupe de parents de l'école Guillaume-Couture, nous vous invitons à cliquer [ici](#).

Vacances durant la période scolaire

Nous désirons faire un rappel aux parents au sujet des absences des enfants pour un motif de vacances familiales.

Sachez que nous vous recommandons fortement de planifier vos vacances pendant les congés scolaires. Si la famille choisit de partir en vacances pendant la période scolaire, les enseignants ne sont pas tenus de fournir le travail pour les élèves. Seul le plan de travail de la semaine sera disponible selon la méthode préétablie par l'enseignant en début d'année scolaire.

Sachez également que la Loi sur l'instruction publique stipule à l'article 14 que :

« Tout enfant qui est résident du Québec doit fréquenter une école à compter du premier jour du calendrier de l'année scolaire suivant celle où il a atteint l'âge de 6 ans jusqu'au dernier jour du calendrier scolaire de l'année scolaire au cours de laquelle il atteint l'âge de 16 ans ou au terme de laquelle il obtient un diplôme décerné par le ministre, selon la première éventualité. »

Si toutefois vous décidez de retirer votre enfant pour des vacances, l'école ne pourra être tenue responsable des retards scolaires causés par son absence. Un congé prolongé, durant la période scolaire, pourrait nuire à sa progression et mener à sa désinscription.

Application d'agents de scellement (2^e année)

La période d'application d'agents de scellement effectuée par les hygiénistes dentaires du CIUSSS de l'Est-de-l'Île-de-Montréal pour les élèves de 2^e année est terminée. C'est 59 élèves qui ont été touchés, 215 dents qui ont été scellées faisant économiser un montant de 12 900\$ aux familles ! Nous remercions notre hygiéniste scolaire, madame Marina Boisteanu, pour l'organisation de cette opération.

Centre
de services scolaire
de Montréal

Québec



École Guillaume-Couture

6300, avenue Albani

Montréal (Québec) H1M 2R8

Téléphone : (514) 596-4871

guillaume-couture.csdm.ca

Recrudescence de la coqueluche

Le Québec connaît actuellement une augmentation des cas de coqueluche, et ce, depuis quelques mois. Montréal ne fait pas exception. Nous vous invitons à consulter la lettre d'information sur la coqueluche de la Direction régionale de santé publique qui est en pièce jointe. Le vaccin demeure la meilleure façon de se protéger. Pour recevoir le vaccin gratuit, il suffit de prendre rendez-vous sur [Clic-Santé](#) ou par le biais de votre CLSC. Pour avoir plus d'information sur la coqueluche, consultez la section du site du gouvernement du Québec : [Coqueluche | Gouvernement du Québec \(quebec.ca\)](#)

Pédiculose

La rentrée scolaire, c'est aussi pour les poux ! Veuillez prendre connaissance de la lettre de la rentrée du CIUSSS à ce sujet.

Joyeuse Halloween à toutes les familles !

Maryvonne Robert
Directrice

Amélie Bélanger-Desjarlais
Directrice adjointe



Centre
de services scolaire
de Montréal

Québec